



大好きうえだ!!
ふるさとキャンプ
2019 In 丸子
 8/6(火)~8/8(木)開催!!

【2日目・川遊び】霊泉寺川

「子ども会は地域の未来」
 上田市子ども会育成連絡協議会
 会長 竹田 裕美

日頃は、各単位数育成会において、子どもたちの活動のサポートや、体験活動などにご尽力をいただき、誠にありがとうございます。

当会も夏の二大事業である、「のびのび川遊び体験教室」と「大好きうえだ!!ふるさとキャンプ」を無事に開催することができました。それぞれの事業に関わっていただいたすべての皆様、そしてご参加いただいた皆様に厚く御礼を申し上げます。

時代も令和に変わり、オリンピックを来年に控えた日本ですが、ますます少子高齢化が進んでおり、地域が抱える課題も増えております。子ども会に寄り添う育成会の在り方も、どんどん変わってきているのではないのでしょうか。これからの地域を作っていくのは、かけがえのない子どもたち。そんな子どもたちが生きていくうえでお手本としていくのは、私たち大人の姿だと思えます。今の時代を生き抜くさまざまな知恵と勇気を持ち合わせた地域のかっこいい大人たちの姿を、子どもに見せ、そして触れ合う機会を増やすことを願っております。

会長あいさつ

令和元年度 子ども会育成だより

上田市子ども会育成連絡協議会

No.49号
 10月15日発行
 編集・発行
 上田市子ども会育成連絡協議会



「ふるさとキャンプ」2年目は丸子地域において8月6日(火)~8日(木)の2泊3日で開催しました。

上田市内の小学生35名が、猛暑に負けずに様々な体験活動に奮闘した3日間でした。

また、今年度は10名の大学生リーダーと15名のJr.リーダーが子どもたちをサポートし、年齢の枠を超えた交流の輪があちこちで広がりました。

ふるさとキャンプでは、地域性を活かした上で、日頃の生活の中で体験することができない活動にチャレンジします。

星空を見上げ、川に飛び込み、夜の地域探検、煙と闘いながらの飯炊き、仲間との協力などによって子どもたちは、心もからだも一回り成長し元気に家庭に戻って行きました。

	日程表
8月6日(1日目)	<ul style="list-style-type: none"> 開会式 仲間作り 夕食作り 星空観察
8月7日(2日目)	<ul style="list-style-type: none"> 川遊び ナイトウォーク
8月8日(3日目)	<ul style="list-style-type: none"> くんせい作り サバイバル飯炊き 閉会式

【1日目・開会式】みんな緊張の表情...お家の方としばしお別れです。



【1日目・仲間作り】ゲームを通して会話生まれ、緊張がほぐれていきます。



【1日目・寝床作り】工夫をしてそれぞれが、快適な空間を作っていきます。



【1日目・仲間作り】ブルーシートと水を使って水の花火を打ち上げます。



【1日目・火起こし体験】マイギリ式火起こしに挑戦中。



【1日目・夕食作り】どんなオリジナル焼きそばができるのかな?



【2日目・川遊び】勇気を振り絞り水深3mの淵にダイブ!!



【3日目・買い物】燻製の材料を買い出し。お金の使い方を工夫して思い思いの品を購入。



【3日目・燻製】燻製の手順を教えてもらい、初挑戦。



【3日目・サバイバル飯炊き】暑い!煙い!目が痛い!火を絶やさないように頑張ります。



令和元年度

2年ぶり

「のびのび川遊び体験教室」を開催しました

7月13日(土)、2年ぶりに「のびのび川遊び体験教室」を開催しました。
75名の子どもたちと一緒に、浦野川にて水中観察やタイヤチュープを使った川下りを行いました。当日の様子をご紹介します。

ライフジャケットつけてね

全員集合!!
これから川に向かいます



この魚は…
水中観察



川下り

結局、自分で泳いだ方が気持ちいい~



ストーンアート



ストーンがムーンに!

最後はみんなで
ごみ拾い!



川遊びを開催するに当たり、左記を開催の主な判断基準にしております。
① 気温が28度以上、水温22度以上
② 安全管理を行うスタッフが、参加する子ども人数の2分の1以上
川遊びは楽しい反面、危険も伴います。地域の育成会で開催する場合には、事前のKYT(危険予知トレーニング)の実施をお願いします。



わっしょい参加のための前日講師の指導で大人と一緒に練習に励みました。大勢の子ども達が元氣よく踊る姿を目にしホッとしました。
この後の活動予定として十月の区民スポーツ大会への参加、十二月のしめ縄作り、一月菰玉作り、千曲川河川敷でのどんと焼き。子ども達が前日作った菰玉を焼いて食べます。
育成会単独の活動としては、十二月の小Pによるクリスマス会、三月の小中学生と中学生合同のポウリング大会、中Pによる謝恩会、以上で今季の育成会としての活動が終了します。
育成会会長を受け身動きができないまま半年が過ぎた今になってなんとなく周りが見えてきたような気がします。

ブロックだより

自治会とともに歩む育成会
三月の子供育成定期総会後、新年度の活動が始まりました。十一月までは育成会としての単独活動は無く、ほとんどが自治会年間計画に沿った中での活動です。
二月の道祖神での餅つき、終了後に子どもも交えての懇親会、五月の天満宮祭では子ども達による奉納相撲。七月の祇園祭では花神輿と子ども神輿を未就学児から六年生まで保護者付きでの参加。上田



総会 及び 全体研修会

4月12日(金)サントミューゼにおいて上田市子ども会育成連絡協議会総会が開催され今年度の育成会長142名の参加がありました。
総会後の全体研修会では「心が温まるコミュニケーション術とは」と題しMoki Life Designの中山真紀さんより、日常生活の中で周りの人々との関係を円滑にする方法について実践を交えて学びました。



今年度理事の皆様です。

冬の自然体験教室
菅平高原で開催します。
令和2年2月8日(土)
午前9時~午後3時
低学年から大人まで雪の中で楽しめるプログラムを考案中!
お楽しみに~。



川西 「ネットスマホについて」

城南 「あそびについてのワークショップ」

上野が丘 「身体のおもしろさを知ろう」

中央 「防災ゲーム」

育成会長研修会
市内公民館
(4/24 ~ 6/26 全8回)

編集後記
天候に左右される野外活動ですが、「川遊び」「キャンプ」共に予定したすべての体験活動を無事行うことができました。皆様のご協力に感謝!!です。
室内で過ごすことが多い現代の子どもたちが「自然の中で遊ぶって楽しい!」と笑顔で目を輝かせてくれると、大人も笑顔になりますね。
(事務局 中村典)